
平成２８年９月議会

Ｑ．北拠点避難所の活用は？

Ａ．避難所の維持管理は村で実施し、活用の機会を広げていく

問

小学校跡地に待望の避難所が完成しました。

心配される津波や災害時の避難場所として大変心強くおもいます。

そこで避難所の維持管理はどのように行っていく予定か

○村長

避難所の維持管理は、村の公共施設であるため、村で実施しています。

なお、防災ボックス及び発電機等の点検や備蓄品等については、毎月確認を実施しています。

問

ここで防災訓練や避難訓練をすることになると思うが、村としてどのように活用していくのか。

○総務部次長

防災訓練は、地区全体の訓練ばかりでなく個別の団体及び地区単位での活用を検討しています。

問

他の避難所ではどのような活用実績があるか。

○村長

南拠点避難所で、古政地区の皆さんが、自主防災の方を中心に地区の防災訓練を行っています。

大宝地区においては避難所の施設説明会と防災に関する講話会を開催しています。

今後は、防災に関して、避難所をさらに活用していただけるように、区長・自主防災班長を中

心に、地区の防災訓練及び防災教室等を行っていきたい

問

地元の住民が使用することは出来るのか。

○総務部次長

大いに利用してもらうことで、施設に慣れていただきたい。

問

避難所の南側は何か計画があるか。

○総務部次長

仮設住宅の建設予定地として考えています。

問

桜など植えて、村民の憩いの場として親しみのある避難所にしていただきたいと思います。

○村長

今後の検討課題とします。



Ｑ．フリーＷｉ-Ｆｉの設置を
A.．先進導入事例について研究し、検討していく

問

最近、公共施設でフリーＷｉ-Ｆｉを整備しているところを見かけます。
日本政府も取り組んでいるようだが、飛島村はフリーＷｉ-Ｆｉの設置をどのようにお考えか

○村長

現在国では、「２０２０年までに主要な観光・防災拠点における重点整備個所（避難所・避難

場所に指定された学校等を含む）について、国が作成する整備計画に基づき、無料ＷｉーＦｉ環

境の整備を推進する。」とされており、総務省でも、「非常時には住民等の避難用に、平時には

教育用に活用できるＷｉーＦｉの整備を積極的に支援していくこと」としているところですが、

まだ、現況調査の段階で補助金等の具体的な内容については、示されていません。

今後は、国の動きと先進導入事例についてよく研究をし、どの場所に整備し、どのように活用

していくかなど、前向きに検討していきたい。

問

他の自治体の動向を見てからでなく、率先して設置し他の自治体のお手本になって貰いたい。

○村長

国の対応を見極めながら前向きに検討を進めていきたい。


